

Provided by the Church of the Lutheran Confession - Board of Missions

Une étude systématique des enseignements bibliques (Dogmatique) Leçon 4.14 – La doctrine des êtres humains et du péché

Scandaliser

Scandaliser signifie faire quelque chose pour conduire quelqu'un d'autre au péché et peut-être même à la damnation éternelle. C'est bien sûr une affaire sérieuse. On peut scandaliser par de faux enseignements, en donnant de mauvais conseils, ou même en amenant un chrétien faible à pécher contre sa conscience. On parle parfois de mettre une pierre d'achoppement sur le chemin de quelqu'un, ou même de tendre un piège mortel à une personne.

Jésus a mis en garde contre scandaliser quand il a dit à ses disciples : « Mais, si quelqu'un scandalisait un de ces petits qui croient en moi, il vaudrait mieux pour lui qu'on suspende à son cou une meule de moulin, et qu'on le jetât au fond de la mer. Malheur au monde à cause des scandales ! Car il est nécessaire qu'il arrive des scandales ; mais malheur à l'homme par qui le scandale arrive ! » (Matthieu 18:6-7).

L'apôtre Paul a mis en garde contre scandaliser par de faux enseignements. Il a écrit aux chrétiens de Rome : « Je vous exhorte, frères, à prendre garde à ceux qui causent des divisions et des scandales, au préjudice de l'enseignement que vous avez reçu. Éloignez-vous d'eux...par des paroles douces et flatteuses, ils séduisent les cœurs des simples » (Romains 16:17-18).

Un chrétien fort scandalise quand il ou elle exhorte un chrétien faible à faire quelque chose qui n'est pas mauvais en soi, mais contraire à la conscience du chrétien faible. C'était un problème grave dans l'église primitive parce qu'il y avait tellement de chrétiens qui avaient été élevés pour croire que certains aliments ne devaient pas être consommés et que certains rituels et fêtes religieux devaient être observés. L'apôtre Paul a beaucoup écrit sur ce problème dans ses lettres aux chrétiens de Rome et de Corinthe. Par exemple, il a écrit : « Pensez plutôt à ne rien faire qui soit pour votre frère une pierre d'achoppement ou une occasion de chute. Je sais et je suis persuadé par le Seigneur Jésus que rien n'est impur en soi, et qu'une chose n'est impure que pour celui qui la croit impure. Mais si, pour un aliment, ton frère est attristé, tu ne marches plus selon l'amour : ne cause pas, par ton aliment, la perte de celui pour lequel Christ est mort » (Romains 14:13-15).

D'un autre côté, lorsque quelqu'un insiste sur le fait que <u>vous</u> péchez en mangeant certains aliments ou en ne respectant pas certaines fêtes, il devient nécessaire pour vous d'exprimer votre liberté chrétienne de manger de tels aliments et de vous abstenir d'observer les lois que d'autres insistent sur la nécessité. Lorsque certains chrétiens ont insisté pour que tous les chrétiens non juifs soient circoncis et obéissent aux lois juives pour être sauvés, Paul a refusé de faire circoncire son assistant non juif Tite. Paul a écrit aux chrétiens de Galatie : « Mais Tite, qui était avec moi, et qui était Grec, ne fut pas même contraint de se faire circoncire. Et cela, à cause des faux frères qui s'étaient furtivement introduits et glissés parmi nous, pour épier la liberté que nous avons en Jésus-Christ, avec l'intention de nous asservir. Nous ne leur cédâmes pas un instant et nous résistâmes à leurs exigences, afin que la vérité de l'Évangile fût maintenue parmi vous » (Galates 2:3-5). Dans de tels cas, nous devons suivre les instructions de Paul : « C'est pour la liberté que Christ nous a affranchis. Demeurez donc fermes, et ne vous laissez pas mettre de nouveau sous le joug de la servitude » (Galates 5:1).

Lorsque personne n'insistait sur la nécessité de la circoncision pour le salut, Paul a librement choisi de faire circoncire son assistant Timothée afin de l'aider à servir de missionnaire auprès du peuple juif.

Timothée lui-même avait une mère juive et un père non juif. « Paul voulut l'emmener avec lui ; et, l'ayant pris, il le circoncit, à cause des Juifs qui étaient dans ces lieux-là, car tous savaient que son père était grec » (Actes 16:3).

Questions

- 1. Que signifie « scandaliser », tel qu'il est utilisé dans le Nouveau Testament ?
- 2. De quelles manières peut-on scandaliser?
- 3. Pourquoi scandaliser est une affaire aussi grave?
- 4. Comment un chrétien fort peut-il scandaliser un chrétien faible ?
- 5. Quand devient-il nécessaire pour un chrétien d'exercer sa liberté?
- 6. Pourquoi Paul a-t-il fait circoncire Timothée, mais pas Tite?
- 7. À quoi pouvons-nous nous attendre lorsque nous parlons de Christ aux incroyants?
- 8. À quoi peut-il s'attendre même après que ces personnes ont été amenées à la foi ?
- 9. De quoi un chrétien doit-il toujours se souvenir pour ne pas scandaliser?